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蚌埠市发改委部分农副产品价格监测信息

名 称 单 价 名 称 单 价 名 称 单 价

粳 米 ￥2.30 山 药 ￥3.60 香 菜 ￥3.96

面粉1 ￥2.04 生 姜 ￥7.95 青 菜 ￥2.18

大豆油 ￥68.18 莲 藕 ￥4.07 茼 蒿 ￥2.84

食用调和油 ￥73.62 洋 葱 ￥2.50 菠 菜 ￥2.76

猪后座肉 ￥14.04 胡萝卜 ￥2.09 韭 菜 ￥3.75

鲜牛肉 ￥30.06 蒜 头 ￥7.30 长茄子 ￥2.48

鲜羊肉 ￥33.13 土 豆 ￥1.84 青 椒 ￥3.06

鸡 蛋 ￥5.38 大 葱 ￥2.92 西红柿 ￥3.44

小仔鸡 ￥13.93 芹 菜 ￥2.48 黄 瓜 ￥2.80

鲫 鱼 ￥10.90 黄豆芽 ￥1.85 冬 瓜 ￥1.68

四季豆 ￥7.84 莴 笋 ￥2.66 西蓝花 ￥4.08

毛 豆 ￥4.69 蒜 苗 ￥4.13 大白菜 ￥0.66

为完成上级部门相关要求，蚌埠
新途产业运营管理有限公司现需对位
于高新区秦集路西侧的原安徽好思家
涂料股份有限公司厂区4栋厂房（建筑
面积为3221Ё）进行拆除ʪ厂房内的废
弃杂物请于登报之日起7日内搬离，逾

期不搬离视为自动放弃堆放在厂区内
物品的所有权，蚌埠新途产业运营管理
有限公司将按照建筑垃圾统一处理ʪ

特此公告ʪ
蚌埠新途产业运营管理有限公司

2024年12月12日

公 告
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以上为2024年12月11日部分农副产品市场均价，供参考。单位：元/500克 油：元/5升

动起来！Ā每天一节体育课ā落地观察

新华社记者 杨湛菲 周思宇
李明辉

近日公布的新版医保药品目录新增91种药品，目录内
药品总数增至3159种，参保人的Ž药篮子ž再次升级ʪ医保
目录是如何诞生的？哪些药能进医保？谈判Ž信封底价ž怎
么定？国家医保局及有关专家进行解读ʪ

医保Ā药篮子ā怎么选？支持新药ǐ重点药

医保药品目录调整分为准备，申报，专家评审，谈判ʩ
竞价，公布结果五个阶段ʪ

哪些药品可以申报进入国家医保药品目录？国家医保
局医药管理司司长黄心宇表示，国家医保药品目录的调
整，一是面向新药，即五年内经国家药监部门批准上市的
新通用名药品ʩ或经国家药监部门批准，适应症或功能主
治发生重大变化的药品；二是面向重点药，即纳入《国家基
本药物目录（2018年版）》ʩ鼓励仿制药品目录或鼓励研发
申报儿童药品清单的药品，以及罕见病治疗药品ʪ

据悉，今年共有249种目录外药品通过形式审查，进入
专家评审阶段，其中121种药品通过评审，通过率近50%ʪ

黄心宇介绍，未通过的药品中，有的属于Ž打擦边球ž，
比如一些老药通过减少说明书上的适应症ʩ或对适应症做
一些描述上的改变，从而以Ž适应症发生变化ž为由进行申
报；有的属于Ž新瓶装旧酒ž，比如将老药微调一下成分配
比，或者变化剂型，并没有改变临床价值，就作为新药进行
申报；还有一些药价格过高，超出了基本医保的支付范围ʪ

Ž我们支持合理的改良型新药，但成分不改ʩ适应症不
改ʩ给药途径不改ʩ临床价值不改的药品，在评审中很难得
到青睐ʪž黄心宇说，国家医保药品目录调整，是要支持有
临床价值的Ž真创新žʪ

数据显示，此次医保药品目录调整新增的91种药品
中，90种为5年内新上市品种ʪ其中，38种是Ž全球新ž的创
新药，无论比例还是绝对数量，都创历年新高ʪ

医保谈判怎么Ā讲价ā？Ā信封底价ā是标尺

在医保谈判桌上，医保方手中的一个信封，往往成为
关注的焦点ʪ这个信封里放着专家通过测算，给出的药品
底价，而企业方最终的报价，必须要小于等于Ž信封底价ž，
才能谈判成功ʪ

这个神秘底价是如何算出的？复旦大学教授ʩ2024年
国家医保药品目录调整药物经济学专家组组长陈文介绍，
药物经济学组专家通过药物经济学评价证据ʩ国内挂网价
格ʩ国际价格ʩ同类竞品价格比较等多种方法，综合测算确
定基准支付标准ʪ基金测算则更加关注对基金支出的影
响，进一步强化了基金影响的刚性约束ʪ

此外，今年的测算中还特别考虑了传统中药的特点与
优势，有针对性地优化了评价维度和测算指标ʪ

曾担任药物经济学测算组副组长的天津大学药物科
学与技术学院副书记吴晶说，底价测算的基石是坚持以价
值为基础定价ʪ对于创新价值高ʩ能填补空白的药品，会高
度重视企业递交的药物经济学评价证据，合理确定溢价ʪ

医保药品怎么落地？加强监测ǐ确保供应

药品进了目录并非终点，能够真正进入医院ʩ药店，让
参保人买得到ʩ能报销，才是最终目的ʪ

今年，国家医保局ʩ人力资源社会保障部提出新要求：
定点医疗机构原则上应于2025年2月底前召开药事会，根
据新版国家医保药品目录及时调整本机构用药目录，保障
临床诊疗需求和参保患者合理用药权益ʪ不得以医保总额
限制ʩ医疗机构用药目录数量ʩ药占比为由影响药品进院ʪ

此外，各省份要及时更新纳入Ž双通道ž和单独支付的药品范围，与新版目录
同步实施，并借助国家医保信息平台ʩ药品追溯码ʩ医保药品云平台等渠道，收集ʩ
完善ʩ维护本行政区域内医保药品配备ʩ流通ʩ使用信息，加强对辖区内医保药品
配备使用情况的精细化管理ʪ

Ž落地是决定目录调整工作成效的Ż最后一公里żʪ让医保药品真正惠及群众ʩ
惠及患者，需要医保部门ʩ医疗机构ʩ医药企业的共同努力ʪž黄心宇说ʪ
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新华社记者 徐鹏航

长三角加快推进数据领域一体化

安徽省拟加快推进建筑光伏一体化建设

跨省域物流降本增效 长三角Ā包邮区ā升级

本报综合消息

新华社广州 1 2月 1 1日电（记者
田建川）1 1日1 5时，国家重大工程黄
茅海跨海通道正式通车，粤港澳大湾
区跨江跨海交通网络再添Ž关键一
横žʪ

黄茅海跨海通道于2020年6月开
工建设 ，是《粤港澳大湾区发展规划
纲要》发布后首个开工的跨海通道工
程 ，也是继港珠澳大桥ʩ深中通道之
后大湾区又一跨海通道重大工程ʪ

黄茅海跨海通道采用双向六车
道高速公路标准，设计时速100公里ʪ
项目起于珠海市平沙镇，终于江门市
台山市斗山镇，全长约31公里ʪ其中，
跨海段长度约14公里，设置高栏港大
桥ʩ黄茅海大桥两座主桥ʪ

黄茅海跨海通道由广东交通集
团建设管理，保利长大ʩ中交路建ʩ中
铁大桥局等30多家单位共同参与，累
计有 近 万 名 建 设 者 投 入 到 工 程 建
设中ʪ

驱车行驶黄茅海跨海通道上，可
以看到白鹭成群结队在黄茅海湿地
浅滩上觅食ʪ黄茅海跨海通道管理中
心副主任李强说，项目在设计选线阶
段 ，主动避绕生态环境敏感区 ，在施
工建设期间，开展了对鸟类生态声景
监测和生态响应评估分析，有效地保
护了白鹭等鸟类栖息地的生态环境ʪ

黄茅海跨海通道ʩ港珠澳大桥分
别跨越了珠江口的黄茅海水域和伶
仃洋ʪ这两座跨海通道通过高速公路

直连 ，自西向东构成了一条Ž超级通
道 ž，Ž拉直 ž了大湾区 ，让江门 ʩ珠
海ʩ澳门ʩ香港四座城市紧密相连ʪ

广东江门是著名侨乡ʪ据不完全
统计，平均每5个香港人就有1人祖籍
江门 ，每 3个澳门人就有 1人祖籍江
门 ʪ黄茅海跨海通道通车后 ，珠海至

江门的车程从1个多小时缩短至约
30分钟，让港澳居民探亲返乡之路
更近ʩ更顺了ʪ

在环珠江口ŽAž字形交通网络
中 ，黄茅海跨海通道完成的Ž关键
一横ž实现了粤港澳大湾区和粤西
沿海地区的直连ʪ

广东省交通运输厅厅长林飞鸣
说，它的通车将加速大湾区城市群的
高效互联互通，促进大湾区经济一体
化进程，助力大湾区打造世界级综合
交 通枢纽 ʪ同时 ，还 对 支 撑 广 东省
Ž百县千镇万村高质量发展工程ž建
设和区域协调发展具有重要意义ʪ

黄茅海跨海通道通车
粤港澳大湾区再添Ā关键一横ā
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随着青少年体质问题越来越受到社
会关注，曾被认为是Ž副科ž的体育课越
来越被重视ʪ在政策引导下，Ž每天一节
体育课ž正成为中小学教育的大趋势；还
有地区通过延长课间ʩ设置大课间等方
式增加体育运动时间，鼓励学生参与
锻炼ʪ

孩子们走向户外Ž动起来ž有何新变
化？Ž新华视点ž记者在多地进行了调查ʪ

让孩子们Ā眼里有光更自信ā

歌乐山顶的绿茵场上，重庆市沙坪
坝区山洞小学的足球小将们进行着激烈
的接力比拼；冬季冰雪运动如火如荼，沈
阳市浑南区第九小学的同学们在校内陆
地冰球训练场加紧练习；广西玉林市民
族中学的体育课上，传统民族体育项目
陀螺ʩ高脚竞速等比赛依次展开ƀƀ

近几年，Ž小胖墩žŽ小眼镜ž问题广
受关注，学生全面发展ʩ健康成长备受各
方重视ʪ教育部明确提出Ž保障中小学生
每天综合体育活动时间不低于两小时，
每天保证一节体育课，另外课后再锻炼
一个小时ž；深圳ʩ天津ʩ安徽等地根据地
区特色，相继出台相关文件及措施，为青
少年在校体育锻炼保驾护航ʪ

还有一些地区的体育课以更加灵活
的形式呈现ʪŽ每周每个班级有3节体育
课ʩ1节校本足球课程，同时每天安排40
分钟的大课间活动；学生还可结合兴趣
特长参与体育社团活动ʪž重庆市沙坪坝
区山洞小学校长乔丽介绍ʪ

记者在采访中发现，体育课被其他

课程占用ʩ体育课安排自习ʩŽ阴阳课表ž
等问题，如今已明显改善ʪ多所学校老师
表示，不存在这样的问题，如果出现这样
的情况，学生ʩ家长也不会答应ʪ

不少学校负责人表示，加强校园体
育锻炼，并非纯粹为了迎合考试Ž指挥
棒žʪŽ我们鼓励学生3年掌握3项体育技
能，培养终身锻炼特长ʪž重庆凤鸣山中
学教育集团总校长邓仕民说，学校近年
大力实施特色体育项目进校园，开设体
育类选修课20余门ʪ

Ž不少人认为体育锻炼会影响学习
成绩，但大部分孩子在增加运动后，考试
成绩不仅不会下降，反而会更出色ʪž沈
阳市浑南区第九小学校长侯明飞说，他
带过的学生中，有一个性格相对胆怯的
孩子，一直默默无闻；取得攀岩全校第二
的成绩后，整个人渐渐发生了变化，Ž眼
里有光了，课堂上也更自信了žʪ

校园体育如何量质齐升

与其他学科不同，体育课对天气ʩ场
地有要求，且存在一定对抗性和风险性ʪ
如何保障体育课数量与质量齐升？

ŸŸ体育老师怎么安排？大连市中
心一所学校现有在校生近1500名，而编
制内体育老师不足十人，平均200余名学
生才配备一名体育老师ʪ该校一名体育
老师说，自己每周有14个课时，同时还承
担大课间ʩ学校足球队训练等各种任务，
Ž压力还是很大的žʪ

西部地区一位乡村学校校长告诉记
者，艺体学科师资全县都比较匮乏ʪŽ现
在学校一共有4名体育老师，但真正体育
专业出身的只有两名ʪž这位校长坦言，
他们学校Ž还算可以ž，有的学校连一个
专业体育教师都没有，需找其他科目老
师兼任ʪ

ŸŸ运动空间够吗？记者在多所
城区和乡村学校了解到，受场地不足
限制，部分学校只能采取错峰排课ʩ分
区上课ʩŽ借地ž上课等方式安排体
育课ʪ

Ž学生课表基本都排满了，一些班
级的孩子从早上第一ʩ二节课就开始
上体育课ʪž一名小学负责人表示ʪ还
有体育老师介绍，学校将体育馆ʩ操场
和部分空地全部用于体育课，勉强够
用ʪ有学校曾开设特色足球课，但校内
没有足球训练场地，只能步行10分钟
到附近的体育场馆；考虑到安全风险，
最终足球课被取消ʪ

ŸŸ安全问题怎么保障？Ž出于安
全考虑，很多学校体育课不会开展跳
高ʩ长跑等强度大ʩ有风险的项目ʪž一
名长期关注校园体育的教育工作者坦
言，课堂上学生如果发生伤害事故，体
育老师一般都需承担责任ʪ

西部某地一小学负责人说，每年学
校平均要处置10余起运动意外伤害矛
盾，解决时间少则一周ʩ多则几个月ʪ面
对此种情况，一些教师不敢让孩子过多
进行激烈运动，部分学校的体育活动以
跳绳ʩ羽毛球等Ž安全ž项目居多ʪ

让孩子们爱上体育运动

体育锻炼是增强少年儿童体质最
有效的手段ʪ体育锻炼多一些，Ž小胖
墩žŽ小眼镜ž就少一些，其意义也在于
让孩子们养成良好运动习惯，在运动
中享受乐趣ʩ磨炼意志ʪ受访者认为，
Ž每天一节体育课ž和安排大课间活动
等看似只是增加了课时，实际涉及方
方面面的改革与创新，配套举措应及
时跟上ʪ

为解决师资不足难题，多地积极

探索，鼓励社会力量参与ʪ
成都天府新区将退役运动员事业

转型发展与解决体育专业师资缺乏问
题相结合，探索实践教师共享机制；安
徽有小学盘活现有教师资源，专职引领
和全科培训相结合，打造专ʩ兼职体育
授课教师队伍；今年又有千名左右体育
专业学子，奔赴全国多省区开展体育支
教ƀƀ

湖南师范大学体育学院副教授沈
可建议，支持学校与社会力量协同建设
和运营体育资源，实现场地ʩ器材和设
施的共建共享，同时依托高校ʩ体育协
会ʩ俱乐部等打造复合型体育教师ʩ教
练员培养体系ʪ

Ž家庭应主动加强学生体育锻炼的
过程监督，充分利用城市社区现有的篮
球ʩ乒乓球ʩ羽毛球等场地，引导学生开
展课后体育活动ʪž邓仕民表示，家校社
应共同努力，以体育为载体协同育人ʪ

近日，有学生在体育课上练习中考
体育项目时不慎摔倒受伤，法院判定学
校不担责ʪ专家认为，针对此类事件，应
在法律层面进一步厘清学校的责任边
界，明确学校的教育管理职责，让老师
免去后顾之忧ʪ

此外，业内人士建议，提高校方安
全责任险的标准，让保险覆盖面更广ʩ
赔偿力度更大；形成学校与第三方机构
的风险共担机制，让学校回归更纯粹的
体育教育ʪ

兴趣是最好的老师ʪŽ未来体育教
育应注重激发兴趣而非Ż考什么练什
么żʪ应通过Ż以赛促练ż等方式激发学
生积极参与运动的内生动力，真正培养
孩子们对体育运动的热爱，达到终身锻
炼的目的ʪž大连市教育局安体卫处二
级调研员范向阳说ʪ

新华社北京12月11日电
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